

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 .

ALMACENES MONTANER, Sindicato 2.—Es la casa que vende más barato y ahora por ser final de temporada se expenden géneros de confianza a precios casi de balde.
Quien quiera comprar bueno, bonito y barato, acuda sin demora a visitar los Almacenes Montaner, Sindicato 2.
Se acaban de recibir trajes de baño para SÍMORA; preciosos modelos a 6 pesetas

La expedición Andree

¿Habrá cruzado el Polo?

París 23.—En las inmediaciones de Tromsø (Noruega) se ha cogido otra paloma mensajera, que tenía también una anilla de plata, y una inscripción estampada en una de las alas que dice así:

«Cruzado Polo Norte quince.»
La noticia ha producido gran sensación y en Londres se discuten y comentan con viveza estos despachos, concediéndoles unos crédito y negándoselos otros.
Generalmente se cree que estos despachos traídos por las palomas mensajeras no son auténticos, sino bromas de gente de buen humor que se entretiene en estas cosas.

A este propósito se recuerda también que los bromistas inventaron cosas por el estilo cuando la expedición de Nansen.

Además, el doctor Ekholm, compañero que fué de Mr. Andree en la primera expedición, ha declarado que las palomas mensajeras de que se sirven no usan el anillo de plata que traen las que se han cogido hasta ahora.

Superchería descubierta

El periódico noruego *Aftonbladet*, que en virtud de contrato celebrado con el explorador Andree, será el primero que reciba las noticias del resultado de la expedición al Polo Norte en globo, declara que no son de su pertenencia las palomas mensajeras encontradas hasta ahora y que llevan indicaciones más ó menos explícitas sobre el viaje del aerostato *Aguila*.

Las palomas del periódico llevan la marca siguiente: Expedición Andree A. 13. 1897.

Una opinión valiosísima

El general Pando ha dirigido una carta a una importante personalidad política cubana residente en la Corte. La carta dice literalmente así:

«Usted sabe que he defendido la mayor descentralización posible, tanto en lo económico como en lo administrativo, aunque no en lo político; pero no es motivo de discutir, sino de desear ver realizadas cuanto antes tan bellas esperanzas porque hay lugar a dudar en el resultado de las concesiones para la paz, y que éstas, si de algo pudieran servir, mueren antes de nacer, de la propia suerte que ya se da por casi concluida la acción militar, cuando aquella ni por tierra ni por mar ha comenzado aún, que sólo así se puede haber llegado en Cuba a un tal estado de cosas, gracias más a Madrid que a otra parte.

De todos modos, sin los pesimismo de importantes personajes y sin la ceguera de otros, con reformas ó sin reformas debe aquello terminarse pronto y bien. De lo contrario, terminará tarde y mal.

He hablado al general Pando y personalmente ha confirmado cuanto dice en la carta anterior.

Respecto a su actitud en la política y a su juicio sobre el silvelismo, me ha dicho el general:

«Yo, como general, estoy a disposición del Gobierno constituido, y como particular hallome dispuesto a ayudar a aquella personalidad que procediendo de buena fe, quiera acabar sinceramente la guerra, pronto como puede y debe acabarse.»

Los reformistas

cubanos

Los representantes del partido reformista cubano, residentes en Madrid,

en su reunión de anteayer, adoptaron los siguientes acuerdos:

1.º El partido reformista impulsado por el más vivo deseo de llegar a la paz por cuantos medios aconsejen las aspiraciones más sentidas en el corazón de la mayoría de los habitantes de Cuba, concordando en un solo ideal las voluntades de todos, acepta el espíritu y tendencias del Manifiesto del partido liberal, y las autorizadas afirmaciones del discurso del Sr. Morret.

2.º Elevar al Sr. Sagasta, en nombre del partido reformista de Cuba, la más entusiasta adhesión a cuantos actos y tendencias pueden contribuir a la más eficaz y pronta realización de la obra de paz y esperanzas para la tranquilidad de la patria, bajo un régimen que afirme la personalidad política de Cuba, y libre en lo futuro de nuevas responsabilidades a la madre patria, que no sean las que se derivan de su amor inquebrantable a la prosperidad y porvenir de aquellas regiones, identificadas siempre al honor y gloria de nuestra nación.

3.º En nombre del partido reformista de Cuba, aceptando íntegramente las tendencias y aspiraciones del partido fusionista, declina toda clase de responsabilidades, si obstinadamente y con procedimientos dictatoriales, se intenta seguir realizando el planteamiento de reformas, bajo los auspicios de autoridades y parcialidades políticas incapacitadas para preparar con éxito la gran obra de la restauración social y política de Cuba, y, sobre todo, para el logro inmediato de la ansiada paz.

4.º Acuerdan, asimismo, aprovechar la más inmediata y eficaz ocasión para solicitar de los poderes públicos amplias medidas de gobierno que pongan término a las deportaciones gubernativas, y mejoren la condición de los que sufren persecuciones por causas políticas.

El marqués de Rabell, tan pronto como tuvo noticia de las declaraciones del señor Amblard aceptando en nombre de su partido la autonomía, le dirigió el siguiente telegrama:

«Amblard.—Madrid.

Confirmando cuanto dijo usted en *La Correspondencia de España*.

Rabell.»

La plaga de Bombay

Informe del profesor Koch

La comisión presidida por el ilustre Koch, enviada a la India para investigar el origen y naturaleza de la peste que ha diezmando Bombay y otras poblaciones de la India, acaba de publicar un informe, resultado de sus experimentos y observaciones.

Aislado el bacilo de la peste lo han cultivado en varios medios siguiendo cuidadosamente al microscopio todas las fases morfológicas de su desarrollo y obteniendo multitud de fotografías y preparaciones micrográficas de gran interés para los profesores europeos.

Han estudiado asimismo todas las propiedades del bacilo encontrando que es aeróbico, es decir, que no puede desarrollarse fuera de la acción del oxígeno del aire.

Asimismo, fuera del cuerpo humano y del de ciertos animales, la vitalidad del bacilo es brevísima; en cambio, en los medios convenientes a su existencia, la duración de su vida es de ocho a diez días a lo sumo.

El sublimado corrosivo y el calor a la temperatura de la ebullición del agua, lo matan inmediatamente; los ácidos minerales en cinco minutos, y la lechada de cal, bajo la acción del sol, en una hora.

Los experimentos con distintos animales han dado resultados muy curiosos. Se ha encontrado que las ratas son extraordinariamente susceptibles a la infección y que contribuyen en gran manera a la extensión de la plaga y la comunican a los seres humanos.

Para los experimentos hechos con objeto de producir la inmunidad se han usado monos, comprobándose que los grises son tan susceptibles como las ratas, y en cambio los pardos lo son poco. La inmunidad se consiguió al cabo de cinco a siete días de tratamiento apropiado. Los monos así tratados llegaron a poseer el más alto grado de inmunidad y podían soportar una gran cantidad de cultivo del bacilo (unos dos miligramos).

Para los experimentos relativos al suero preventivo se ha empleado el suero-yersina. Su poder protector, tratándose de monos pardos, no excede de ocho días. Se ha comprobado asimismo que fuertes inyecciones de suero tienen una eficacia curativa inquestionable.

Respecto a las condiciones de manifestarse la peste en los distritos atacados, la comisión ha observado que entre las gentes que vivían al aire libre los atacados eran pocos y sólo casos aislados, mientras que entre las gentes viviendo en atmósferas confinadas, es decir, en habitaciones reducidas, en barrios populosos, la epidemia se ha cebado cruelmente y persiste todavía.

El sistema de inoculación preventiva del profesor Haffkine ha dado resultados magníficos, probando ser de eficacia indubitable, aun cuando algunos de los inoculados han caído enfermos a consecuencia del tratamiento. El número de pacientes sometidos a las inoculaciones de Haffkine ha pasado de 1.400.

Tales son los puntos culminantes del informe del doctor Koch.

El centenario

de Donizetti

Prosiguen con gran actividad en Bérgamo los preparativos para la celebración del centenario de Donizetti.

En lo que se refiere a los espectáculos teatrales, se ha renunciado a poner en escena *Don Sebastián*, á causa de las dificultades que ofrece el aparato que exige la obra. En su lugar se cantará *La Favorita*. Las otras dos óperas elegidas, son *Lucia Lammermoor* y *L'Elisir d'amore*. Los artistas contratados para la interpretación de estas tres óperas son Luisa Tetrazzini, que cantará *Lucia* y *L'Elisir*; la Giadici, que cantará *La Favorita*; el tenor Cremonini, el barítono Magini-Coletti, el bajo Di Grazia y el bufo Cesari.

El día 1.º de Agosto verá la luz un número único publicado por iniciativa del señor Bettoti, doctor de la *Gazzetta Provinciale* de Bérgamo.

Los franceses han respondido al llamamiento que se les ha hecho y han enviado curiosos y notables trabajos Julio Barbier, Mauricio Barrés, Sarah Bernhardt, Paul Bourget, Coppée, Ernesto Daudet, Zola, Massenet, Poulidhe, Arturo Pougin, Ernesto Rey, Camilo Saint-Saens y otros escritores y artistas de nota.

Cuanto a los italianos, citaremos los nombres de Adelaida Ristori, de Eleonora Duse, de Tamagno y de la esposa de Verdi, Giuseppina Streponi,

que en 1844 creó en el teatro Apolo, Roma, la *Adelina*, de Donizetti.

La parte ilustrada del número será tan excelente como la parte literaria.

Figurarán en aquella cuatro distintos retratos de Donizetti; dos de su esposa, que murió muy joven, los de su padre y de su madre, y el de su hermano José, que fué director de las músicas militares del saltán de Constantinopla, la reproducción de un daguerreotipo que representa á Donizetti loco en París, y vistas de las casas donde nació y murió el célebre compositor; del monumento del escultor Vela, que le fué erigido en la iglesia de Santa María Maggiore, en Bérgamo, y del de Francisco Jerace, que se inaugurará durante las fiestas del centenario.

También formarán parte de esta galería los retratos de los dos maestros de Donizetti, Simón Mayr y el P. Estanislao Mattei; de sus dos alumnos, Mateo Salvi, que terminó la partitura de *El duque de Alba*, y Badia, que vive todavía en Milán; de sus libretistas preferidos, José Ferretti, Felipe Romani y Salvador Cammarano; y, finalmente, los de los principales artistas que, tanto en Francia como en Italia, fueron los mejores intérpretes de sus obras.

Este número único, que según se ve, será notabilísimo, se publicará, conforme á lo que hemos indicado, el 1.º de Agosto próximo, tres semanas antes de la inauguración de las fiestas del centenario, que darán comienzo el 20 de Agosto, para terminar el 20 de Septiembre.

Niños muertos

Más cadáveres

Un periódico de Sevilla dá cuenta de haberse encontrado nuevos restos humanos.

Los albañiles, al empezar á retirar la paja y escombros, encontraron en uno de los rincones del sitio donde se habían hallado los otros cadáveres otros dos cajoncitos y un cadáver de niño envuelto en unos trapos.

Inmediatamente suspendieron los trabajos y dieron aviso al coadjutor de la parroquia, D. Miguel Pérez, que se trasladó al Palacio de Justicia, donde dió conocimiento al juez del nuevo hallazgo.

El juzgado se personó en la iglesia



II

HAGO USO DE MI LIBERTAD

No volví a ver á Uriah Heep hasta el día en que Inés salió de Londres. Había acudido al despacho de diligencias para darla un adiós y verla subir al coche. Uriah volvía á Cantobery por la misma vía: tuve una verdadera satisfacción viendo su escuálida persona, envuelta en un levitón gris, reclinado en el cupé, mientras que Inés ocupaba un asiento en el interior. Aquello me indemnizó un tanto de los esfuerzos que tuve que hacer para ponerle buena cara siempre que nos miraba Inés. Por su parte, Uriah no cesó, antes de instalarse, de acercársenos, alargando su cuello de cigüeña, y fijando su atención en todas las palabras que decía yo á Inés ó que ésta me dirigía.

Durante la confidencia que me había impuesto al lado de la chimenea, había recordado, á pesar de mi turbación, las palabras de que se había servido Inés al hablarle del acto de sociedad consentido por Mr. Wickfield:

«Creo haber hecho lo que debía; segura como estaba de que el sacrificio era necesario para la tranquilidad de mi padre, le he decidido á que acepte.»

Luego, me atormentó la idea que la pobre cedería por el mismo motivo á todo cuanto de ella se exigiese. Sabía hasta dónde llegaba su amor filial, su mucha abnegación, y ella misma me había confesado que se creía la causa inocente de los errores de aquel á quien quería pagar una deuda de reconocimiento. No habrá dos criaturas que se parezcan menos que Inés y aquel pájaro de mal

—¡Oh! ¡qué agradable es oírse llamar espontáneamente por su nombre de bautismo! exclamó Uriah haciendo una contorsión convulsiva... ¿Verdad que esta noche la habéis hallado muy hermosa?

—Cómo siempre, y aun superior en todos conceptos á aquellos con quienes vive.

—¡Oh! gracias, exclamó, gracias, eso es tan cierto!... ¡No sabéis cuanto os agradezco lo que acabais de decir.

—No hay de qué, con arrogancia, no teneis razon ninguna para agradecerme lo.

—En eso consiste precisamente la confianza que tengo que haceros. A pesar de ser humilde en mi persona, de ser de cuna y familia humilde, dijo limpiándose siempre las manos, hace años que la imagen de miss Inés está grabada en mi corazón. Os lo confieso ingenuamente, pues desde que os vi os profeso amistad... ¡si vierais qué afección tan pura y tan grande experimento por miss Inés!

No sé cómo me contuve para no coger el hierro con que atizaba la lumbre y atravesar con él á Uriah por medio del cuerpo. En medio de mi delirio, al mismo que me ponía fuera de mí el ultraje que recibía mi querida amiga, su imagen no cesaba de moderarme.

Recordé lo que me había recomendado, y además vi, en la fisonomía del miserable profanador, que conocía que, para protegerse, tenía un poder que no debía provocar.

—¿Habeis participado vuestros sentimientos á Inés? le pregunté con una sangre fría de que me creía incapaz en medio de aquella pesadilla que me atormentaba.

—¡Oh! no, ¡Mr. Copperfield! nadie lo sabe, excepto vos, que sois el primero... Bien veis que apenas salgo de mi humilde situación. Tengo grandes esperanzas, pues ella sabe cuán útil soy á su padre, cosa que no cabe duda, Mr. Copperfield, á causa de que facilito su trabajo y le impido distraerse. Como ella quiere tanto á su padre, —cualidad inapreciable en una hija,—tengo confianza que con el tiempo, por cariño á él, se mostrará buena para conmigo.

El miserable me hacía medir toda la profundidad de

de San Pedro, reconociendo el lugar en que se encontraban los nuevos cadáveres, ordenando su levantamiento y practicando las actuaciones consiguientes, para cuyo objeto se constituyó en la sacristía.

Avisado el coche de servicios funerarios del Municipio, éste hizo la traslación de los restos al cementerio de San Fernando, donde quedaron en unión de los que allí están depositados.

Por el aspecto que presentan los niños encontrados, deben ser de igual época que los dos que en un principio se hallaron y que, como es sabido se calcula tengan más de un año de fallecidos.

El sacristán

El sacristán Orellana persiste en no revelar los nombres de las personas que reclamaron sus servicios para la ocultación de los cadáveres.

Orellana obstinase también en su afirmación, repetida en distintas ocasiones, de no haber sido él el depositario de todos los cadáveres hallados, y si únicamente de dos restos de personas mayores y dos cajones con fetos.

Ayer mismo se personó en el cementerio de San Fernando el escribano Sr. Chiclana, y después de reconocer por segunda vez los cajones que contienen los cadáveres, recogió de uno de ellos un pañal ó trapo carcomido por el objeto para que ha servido, en una de cuyas puntas ostenta las iniciales E. E., y no C. C. como se ha dicho.

Dicho trapo, que tiene todas las trazas de haberse acartonado por la tiera que tiene, figurará en el proceso como uno de sus más curiosos elementos.

El comercio de Filipinas

La rebelión ha modificado el movimiento económico en las islas Filipinas. Los 7.636.632 habitantes con que cuenta se han aumentado con los refuerzos militares, consumidores de grandes provisiones. Resulta de esto una actividad bastante grande en las transacciones comerciales y las industrias locales, al par que una perturbación muy grave en la propiedad en sus diversas formas.

La prosperidad ha sido grande para el comercio de importación durante la primera mitad del año 1896, pues los precios de las mercancías importadas se han mantenido mucho, no obstante una elevación en el cambio de 10 por 100, pues por efecto de la reforma aduanera protectora de 1891, España ha podido beneficiarse, reemplazando Barcelona á Manchester para la provisión de numerosas materias textiles.

Todo el año 1896 ha sido favorable á las importaciones, cuyo valor total

se eleva á 30.687.500 francos, ó sea 20 millones para las procedencias españolas y 10 para las extranjeras.

En 1895 el valor de las importaciones ha sido el de 34.175.000 francos; 14 para las procedencias de España y 19 para las extranjeras.

Este resultado obedece al estado económico creado por la insurrección y á los efectos de las reformas de 1891 que han valido á nuestro país la preponderancia en el mercado de Filipinas. Estas cifras no se refieren más que á las importaciones por Manila, y no á las de Ilo-Ilo y Cebú, que pueden valuarse en un 20 por 100 de las entradas de la isla de Luzón, lo que eleva las importaciones totales á 54 millones.

La exportación no ha resultado tan beneficiada, porque ha sufrido la imposición de derechos.

Los del azúcar han sido aumentados en 50 por 100, y los del cáñamo en 25 por ciento.

Las exportaciones de azúcar de Manila, Cebú é Ilo-Ilo se han elevado á 40 millones de francos, y á 37 las del cáñamo, habiendo rebasado estos dos productos solamente el total de las importaciones.

Las salidas no superan, sin embargo, á las de 1895.

La América del Norte ha comprado 31.614 toneladas de azúcar; China, 65.974; Inglaterra, 56.327; Japón, 22.024, y la Europa continental, 3.497.

La mayor parte del cáñamo ha sido expedido á Inglaterra y á los Estados Unidos. Las compras de estos dos países se han elevado á 53.000 y 47.000 toneladas respectivamente.

En las exportaciones de importancia más secundaria, el primer lugar está ocupado por el tabaco en rama y cigarros, 12.500.000 y 3.750.000 francos respectivamente; después viene el coco con nueve millones y las maderas con 175.000.

Sobre los 183.667.000 de cigarros exportados el año último, el Japón y la China han comprado 98.310; la Europa continental 42.423 é Inglaterra 26.954.

La expansión china avanza infinitamente más que la japonesa en las islas Filipinas. Las principales industrias están en manos de los chinos, en número de 100.000 hoy.

NOTICIAS

De las islas:

Mahón

El lunes falleció en Mercadal, la señorita doña María Janer Pons, maestra de la escuela pública de niñas de dicha población.

También ha fallecido el profesor de la escuela municipal de música don Esteban Bagur Sintés.

Tenemos entendido que por la Comandancia de Marina de esta pro-

vincia se instruye expediente con motivo del salvamento del niño que en la tarde del domingo último llevó á cabo el señor Triay en aguas de este puerto, á fin de elevarlo á la Sociedad de Salvamento de Naufragos por si aquel alto Centro tuviese á bien otorgar algún premio al salvador, en vista de su humanitario proceder.

Por una de las barcas pescadoras de este puerto, fueron cogidas el miércoles por la mañana doscientas sesenta sardinas que se vendieron en la pescadería á 35 y 40 céntimos de peseta los cuatrocientos gramos, pesando unas con otras un kilo cuatrocientos gramos.

Ha sido nombrado don Pedro Seguí profesor interino de la escuela municipal de música, vacante por la muerte de don Esteban Bagur Sintés.

El calor que hace en esta población es sofocante y nada lo prueba más que las siguientes observaciones atmosféricas que publica un periódico del día veinte:

Máxima de hoy á la sombra . . . 35,3°
Idem al sol 45,0°
Máxima absoluta observada en

Mahón el 29 de Julio de 1892 35,6°
Idem al sol el mismo día . . . 42,3°

De Ciudadela también nos comunican que es asfixiante el calor que hace, añadiendo que la afluencia de bañistas es en extremo abundante, comparada con los años anteriores.

Mañana empezarán los festejos que los vecinos de Villa Carlos dedican todos los años á Santa Ana.

Habrán cabalgatas, cucañas, fuegos artificiales, música, bailes, etc.

Ha fallecido en Ciudadela casi de repente, el conocido y virtuoso caballero don Francisco Oleo, hijo del malogrado historiador de Menorca señor Oleo y Quadrado.

25 de Julio de 1897.

Sóller

A otro que no tuviera el temple de acero que distingue al Alcalde señor Joy, casi casi podríamos estampar que sería un hombre al agua, como vulgarmente se dice, tales habrán sido los desazones y disgustos que durante largo tiempo le habrá proporcionado esos elemento primordial y necesario para la vida, llamado «agua.»

Después de haber invertido el Ayuntamiento muchísimo dinero en dotar á la Barriada del Puerto de agua potable, puede decirse que no la tiene; pues en seco está, la mayor parte de los días, la pila de la fuente inaugurada al son de bombo y platillos en tiempo de las pasadas ferias y fiestas de Mayo último.

No discutiremos en estos momentos sobre si la instalación de la pila está ó no en sitio adecuado; lo que si diremos muy alto es que las aguas potables ó de riego que pasan próximas á un cementerio, en donde contados meses se exhumó un cadáver, no pue-

de ser en manera alguna del agrado público.

Dícese por aquí que el remedio será peor que la enfermedad, costosísimo y no tan fácil de corregir como al principio se supuso.

Por añadidura las fuentes de la Plaza y de la calle de la Luna se han visto sin agua la mayor parte de los días de la presente semana cuando más la necesitaba el vecindario á causa del calor sofocante que se dejaba sentir, el motivo ha sido los trabajos verificados en la cañería para conocer ó saber el punto en que estaba interceptada.

El lunes de esta semana tuvimos el gusto de saludar al ilustrado Doctor en Medicina y Cirugía, don Luis Suñer y Molist, Secretario perpétuo de la Real Academia de Medicina de Barcelona y especialista en enfermedades del oído.

Durante esta semana ha vuelto á circular con insistencia la noticia de que en el ex-convento de San Francisco de esta villa, se intentaba por cuarta ó quinta vez instalar un Colegio de primera y segunda enseñanza mediante una crecida subvención anual que debiera ser satisfecha por nuestro magnífico Ayuntamiento.

No creemos que la Corporación municipal por favorecer á determinados entidades que tienen empeño á ello, como se dice, se avenga á gastar cantidad alguna por tal concepto. Sobrados medios tiene el Ayuntamiento que hacer, si desea pasar ante los ojos de la opinión por protector y partidario de la enseñanza, con solo fijarse en la vigente Ley de Instrucción pública y se convencerá de que, después de lo mucho que ha hecho, aún le queda ancho campo que correr para que lleve por completo Sóller las condiciones que la misma prescribe.

¿Ignora acaso el Ayuntamiento que la Ley de Instrucción Pública le obliga á sostener igual número de escuelas de ambos sexos en la localidad? ¿Donde está pues, la segunda Escuela de niñas á que viene obligado á instalar?

¿No sabe la Corporación municipal que en una de las sesiones de la Junta local de 1.ª enseñanza, celebrada hace ya algún tiempo, quedó acordado la creación de dos escuelas, una de niños y otra de niñas, en la Barriada del Puerto, completa y por oposición? Si nos fijamos también en la Huerta, observaremos á la vez la falta de escuela pública; porque las que hay en esta Barriada como las que existen en el Puerto, no son con arreglo á la Ley.

Antes que invertir cantidad alguna en subvenciones como la que se anuncia, preferiríamos que se atendiera á lo que estemos obligados á poseer y á dotar á las escuelas de locales propios y adecuados á la misión pedagógica.

En la sesión celebrada en la noche ayer fué admitida la dimisión que fundada en motivos de salud, presen-

tó del cargo de Secretario de este Ayuntamiento, nuestro particular amigo D. Juan B. Ensat.

Hemos tenido el gusto de saludar al Dr. Simón Sarlat, sputado profesor en Medicina y Cirugía, Cónsul general de los Estados Unidos Mexicanos en Barcelona y ex-gobernador del Estado de Tabasco (Méjico) quien se hospeda en casa de nuestro estimado amigo, el opulento capitalista D. Antonio Pastor.

Su objeto no es otro que el de pasar algunos días con sus bucos y numerosos amigos que en ésta cuenta y visitar lo más notable de nuestra querida Isla.

A la hora de itinerario entró el lunes en este puerto el vapor correo *Lulio*. Al anochecer levó anclas, haciendo rumbo á Barcelona, levándose la correspondencia, carga y buen número de pasajeros.

Con regular carga y algún pasaje salió el martes por la tarde para Barcelona y Cette el vapor *León de Oro*.

En la tarde del martes regresaba esta población una mujer que todo el día había estado trabajando en una finca, situada en las inmediaciones de *Can Tamañy*. Al pasar por el predio *Son Guixé* bebió un vaso de agua, continuando su camino; más apenas hubo andado algunos pasos se sintió mala y á duras penas pudo llegar á la calle de la Victoria, donde tuvo que rendirse.

Llamado un médico, éste aconsejó fueran en busca de la Extrema-Únión.

En un carruaje fué trasladada la enferma á su casa y al poco rato dejó de existir.

Descanse en paz el alma de la finada y reciba su anciano esposo y demás familia, nuestro más sentido pésame.

En nuestro circo taurino se ha verificado esta tarde una corrida de toros con perros y á pesar del sofocante calor que desde hace días se deja sentir, la plaza estaba completamente llena.

En la iglesia de San Francisco han continuado las Cuarenta horas dedicadas al Santo Cristo. A las diez después, de cantada tercia, ha empezado la misa; mayor con música y sermón, pronunciado por el notable orador sagrado don Miguel Costa y Llobera.—C.

25 Julio 1897.

Felanig

La fiesta de nuestra Patrona, celebrada el martes, revistió el esplendor de siempre: en la parte religiosa sobresalió el elocuentísimo discurso pronunciado en la misa mayor por el joven sacerdote D. Gabriel Puig y Sarguera; y en la parte cívica, se entretuvo á la numerosa concurrencia con carreras, música, fuegos artificiales y el baile típico del país, que durante buena parte de la tarde y noche conservaron una animación exuberante en la extensa plaza de la Fuente de Santa Margarita.

Desde los primeros días de esta semana se ha notado alguna animación en las compras de vino destinado á la caldera. Los precios han mejorado algún tanto y los comerciantes reanudan sus trabajos de fabricación de alcohol, sin duda porque éste se cotiza hoy en alza, después del largo período de decadencia en que ha estado sumida esta industria.

Parece que el precio máximo que alcanzan hoy los vinos, es el de un real por grado de riqueza alcohólica.

La demanda de almendra, es también muy acentuada y con tendencia á la elevación de precios, pues siendo tan escasa la cosecha de este año, se comprende que haya de pagarse mejor, y aun así no se logrará juntar las partidas que ordinariamente se exportan.

Supónese que la escasez del agua, tan persistente este año, es la que motiva la caída de una buena parte del fruto en la mayor parte de los árboles y arbustos. Particularmente en las viñas se ha observado este caso anormal, que tiene muy descontentos á los viticultores, pues la cosecha ya no prometía este año gran cosa, aparte de las numerosas bajas producidas por la terrible invasión filoxérica.

24 de Julio de 1897.

De la capital:

En las Secretarías de los Ayuntamientos de Manacor y Capdepera, se hallan expuestas al público á efectos de reclamación los respectivos reparos de consumos para el actual año económico de 1897 á 98.

El día 13 de Agosto próximo á las doce de su mañana, tendrá efecto en la Casa Consistorial de esta ciudad, la

su plan, y comprendí el por qué me lo exponía tan perfectamente.

—Os pido como un favor particular, Mr. Copperfield que guardéis mi secreto: conozco vuestro buen corazón y sé que no querriais causar un disgusto á nadie de este mundo; me habeis conocido tan humilde—y continuó siéndolo,—que no hubierais podido, sin que por esto piense mal, indisponerme con mi Inés. Ya veis, Mr. Copperfield, como digo mi Inés; pues según la canción:

Diera todos mis tesoros
por decir: Me pertenece.

Espero realizar mis proyectos uno de estos días.

Querida Inés, demasiado amante y llena de perfecciones para cualquiera, ¿era posible que te vieses destinada á ser la esposa de semejante miserable?

Hé ahí mis reflexiones mientras que Uriah continuaba:

—Todavía no tengo prisa, mi querido Mr. Copperfield, pues aun es muy joven Inés: mi madre y yo debemos elevarnos un poco todavía antes de poner en práctica mis proyectos. Además tiempo tendré para familiarizarla con nuestras esperanzas, así que se presente la ocasión. ¡Oh! ¡si vierais cuánto os agradezco que hayais querido escuchar mi secreto! ¡Cuán grato me es pensar que sabiendo esto y siendo el amigo de la familia á quien por nada de este mundo querriais hacer daño... no trabajareis en contra mía.

Cogióme la mano y no me atreví á retirarla cuando me la apretó; luego sacó su reloj y dijo:

—¡Dios mío! ¡la una de la madrugada! ¡cuán veloz discurre el tiempo en los recuerdos de la infancia! ¿Qué hacer? En mi casa cierran así que son las doce y todo el mundo se acuesta.

—Siento, le respondí, no tener más que una cama...

—¡Oh! no se trata de cama, Mr. Copperfield, replicó; ¿tendrías inconveniente que permaneciese al lado de la chimenea hasta mañana por la mañana?

—En ese caso, le respondí, acostaos en mi cama y yo dormiré al lado de la chimenea.

¡Con cuánta humildad rechazó mi proposición! Quise insistir, y él resistió hasta tal punto que tuve necesidad de arreglar todo para que pasase la noche al lado de la lumbre. De un sofá hice una cama, convirtiendo los cojines en almohadas, sirviéndome de un mantel para sábanas, y de mi gabán como manta; también le presté un gorro de dormir, y tan feo estaba, que desde entonces siempre me he acostado sin nada en la cabeza.

Jamás olvidaré aquella horrible noche: ¡que agitación en mi cama! ¡Qué deplorable contraste cuando asimilaba Inés con Uriah! ¡Cuántos proyectos en medio de mi insomnio! ¡y qué sueños tan horribles cuando por casualidad cerraba los ojos! ¡Ya veía á Inés y á su padre que me replicaban, ya á Uriah, especie de agente subalterno del infierno!

¡Entre otras cosas soñé que me había apoderado del hierro para atizar la lumbre y que lo había pasado candente á través del cuerpo de Uriah! Levantéme azorado y me acerqué á ver si seguía durmiendo en el sofá. Desgraciadamente se hallaba allí, más horrible en la realidad que bajo las formas de que le revestía mi imaginación. ¡Qué noche! lo repito, y qué desesperación cuando al abrir mi ventana, no veía el momento de amanecer.

Llegó el día, á Dios gracias, y mi huésped rehusó almorzar conmigo. Salí... al marcharse se me figuró que con él se iba la noche. Cuando salí yo para ir á casa de Mr. Spenslow, recomendé á miss Crupp que dejase abiertas todas las ventanas de mi cuarto, y que ventilase sobre todo la sala que aquel abominable personaje había ensuciado con su alito.

subasta de suministro de subsistencias para los caballos de la guardia municipal montada, durante el año económico de 1897 á 98.

El pliego de condiciones está de manifiesto al público en la Secretaría del Ayuntamiento de esta ciudad.

En la Casa Consistorial de la villa de Manacor tendrá efecto el día primero de Agosto próximo, la subasta para los cargos de Recaudador, Agente ejecutivo y Depositario de aquel Ayuntamiento, cuyo pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría de dicha Corporación.

Servicios prestados por la guardia civil:

Participa de del puesto de Selva haber denunciado al Alcalde de la misma, á un sujeto presunto autor de haber sustraído cierta cantidad de leñas baja del monte comunal de Caimari.

—Por la del puesto de Petra, fué detenido un individuo complicado en la sustracción de sábanas descubierta el día 19 del actual.

—La de los puestos de Sancellas y Pollensa dá cuenta de haber denunciado á los Alcaldes respectivos, varios individuos que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Por no haber sido encontrados sus destinatarios, se hallan detenidos en la Estación telegráfica de esta ciudad, los siguientes despachos telegráficos: Don Santiago Alberti, Iglesia 3. — Don Juan Rullán. — Señor Puchet, San Miguel 14.

Varias son las cantidades que se han recibido en este Gobierno de provincia, á beneficio de la suscripción nacional abierta para el sostenimiento de los Huérfanos de las guerras de Cuba y Filipinas.

Entre los suscritos figuran el *Círculo Mallorquín* y el señor Registrador de la propiedad don Mariano Blanco.

Por la policía fué ayer por la madrugada conducida al depósito de Capuchinos, una mujer que se entretenía en descolgar y meter dentro de un saco que llevaba, el adorno de papel colocado en la calle del Sindicato.

Un sujeto que ayer por la mañana transitaba por la esplanada del Muelle, fué acometido de un accidente que le hizo perder el sentido.

Fuó auxiliado por el agente de policía Alberti y acompañado á su domicilio.

El Comandante de la guardia municipal, puso ayer á disposición del Juzgado, á un individuo, presunto autor de la sustracción de un reloj de plata.

Por el Juez municipal del distrito de la Lonja, han sido condenados á dos días de arresto, un hombre y una mujer declarados insolventes en la ejecución de la multa que les fué impuesta por la Alcaldía.

Uno de los agentes de policía recogió ayer varias figuras obscenas que un muchacho de unos catorce años de edad, estaba enseñando á otros y que abandonó precipitadamente á la fuga, al distinguir desde lejos el espresado guardia.

Ayer por la mañana fueron encerrados en el depósito de Capuchinos dos individuos que habían promovido un gran alboroto en la calle de Camaró.

En el depósito de Tirador se hallan detenidas dos cabezas de ganado lanar que fueron encontradas en la vía pública.

Por la guardia municipal se están practicando las pesquisas necesarias para averiguar el paradero de un joven domiciliado en la calle de Fideos, que el día 24 del actual salió de su casa con el pretexto de ir á pescar sin que se hayan vuelto á saber más noticias de su paradero.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Sbert celebró ayer la Corporación sesión ordinaria en segunda convocatoria, empezando á las diez y veinte minutos de la mañana.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente se dió lectura á una relación de cuentas por servicios municipales que fueron aprobadas por los votos de todos los señores presentes excepto el del señor Mayol que dijo que ratificaba lo dicho en la sesión anterior, y el de los señores Garau y Pou, que votaron en contra.

Se dió cuenta de un dictamen de la

Comisión de Cementerios, proponiendo que fuera devuelta á los firmantes para que rectificaran varios conceptos, una instancia presentada por varios vecinos del caserío del *Coll d' en Rebas* pidiendo permiso para la construcción de un cementerio en el nombrado caserío.

El señor Mayol propuso que antes de devolver dicha instancia, se acordara que pasase á informe de las Juntas Provincial y Municipal de Sanidad para que emitieran su informe, con el fin de que no resultasen en balde las modificaciones propuestas por el Ayuntamiento, si después de hechas debía ser desestimada la instancia por creer las expresadas Juntas que ofrecía un peligro para la salud pública el construirlo en el sitio que en ella se designa.

Después de una breve discusión, en la que tomaron parte los señores Abrines, Losada y Serra, se acordó por unanimidad lo propuesto por el señor Mayol.

A propuesta de la Comisión de Fomento, se acordó designar al distinguido pintor don Antonio Fuster, para reproducir en el lienzo el retrato del ilustre patriarca de las letras catalanas don Mariano Aguiló, que debe ser colocado en la galería de varones ilustres de la Casa Consistorial, y á nuestro Director don Miguel S. Oliver, para escribir la biografía del expresado señor.

Por mayoría de votos se acordó entregar al Presidente de las escuelas nocturnas católicas, la subvención de 250 pesetas, consignadas en el presupuesto, para ayudar al sostenimiento de las mismas.

De igual forma fué nombrado celador del Matadero público de esta ciudad, don Juan Amengual Sastre.

Se aprobó el acta de recepción definitiva de las obras del nuevo salón de sesiones, lindante con el patio interior de Casa Consistorial.

De acuerdo con el dictamen de la Comisión de Obras, se aprobó el pliego de condiciones que han de regir en la subasta para la construcción de una nueva fuente en la plaza de Santa Eulalia.

Se concedieron dos meses de prórroga á don Nicolás Lliteras contratista de las obras de reforma de la plaza Mayor, para la terminación de dichas obras.

A propuesta de la misma Comisión, se acordó conceder varios permisos de obras particulares sin interés para el público.

En vista de una instancia presentada por varios vecinos del caserío de *Son Sardina* se acordó declarar camino vecinal al que conduce al predio *Son Pons dels Ullastres*.

A propuesta del señor Moll se acordó, que el Ayuntamiento se personase ante el tribunal provincial de lo Contencioso-administrativo, mostrándose parte en el pleito contencioso interpuesto por el ingeniero don Peiro Garau sobre la rescisión de un contrato.

Y después de algunas otras manifestaciones de menor importancia hechas por varios de los señores Concejales, se levantó la sesión.

Noticias del ejército

Pensiones: — Ha sido desestimada la instancia presentada en solicitud de pensión, por Catalina Lladó Miralles, madres de Julián Obrador, cabo que fué del ejército de Cuba.

A propuesta del Consejo Supremo de Guerra y Marina, se ha concedido á Cristóbal Portella Riudavets, padre del sargento que fué del espresado ejército Pedro Portella Pascuchi, la pensión anual de 547'50 pesetas, la cual le será abonada por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Destinos: — Han sido destinados á prestar sus servicios en el distrito de Filipinas, los primeros tenientes de artillería que actualmente sirven en el 8.º batallón de plaza, don Antonio Ferrer Rivera, don Alfredo Marquería Ruiz Delgado y don Santiago Rocha Ruiz.

Igualmente ha sido destinado al distrito de Puerto Rico el oficial tercero de Administración militar, don Ramón Tomás Ferrer, que sirve en Baleares.

Reclutamiento y Reemplazo del Ejército: — Han sido declarados soldados condicionales los siguientes reclutas de esta provincia Cipriana Arnaiz Bisquerra, Pablo Cervera Gomila, Melchor Salom Borrás, José Sabater Porcel, José Aguiló Fortuñy, Bartolomé Barceló Sastre, Lorenzo Salvá Cánaves, Juan Pascual Amengual, Juan Mas Vidal, Juan Lladó Ferrer, Benito Orfila Orfila, Antonio Jaime Calafell, Juan Vadel Fullana y Damián Vidal Vidal.

✠

Don Francisco Ballester y Cabot

Falleció á las 10 de la noche de ayer

Q. E. P. D.

Su afligida esposa, hijos, hermano político, primos, primas y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario y conducción del cadáver á su última morada que tendrá lugar esta tarde á las cinco y media, en lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Recuerdos mallorquines 27 de Julio 1276

Fallecimiento de Don Jaime el Conquistador, I de Aragón. Estuvo casado tres veces; la primera con Doña Leonor de Castilla, de la cual tuvo á Don Alonso, que murió antes de sucederle; la segunda con Doña Violante de Hungría, de la cual tuvo los hijos siguientes: Don Pedro, rey de Aragón, el tercero de este nombre; Don Jaime, rey de Mallorca, que construyó el palacio de la Almudaina, el castillo de Bellver, terminó la capilla Real de la Catedral, donde se halla enterrado, y el monasterio de San Francisco; y Doña Violante, que casó con Don Alfonso el Sabio; Doña Constanza, que casó con Don Manuel, Infante de Castilla; María y Leonor murieron solteras.

De la tercera mujer Doña Teresa Gil de Vidaure tuvo dos hijos llamados Jaime y Pedro.

Además tuvo dos hijos bastardos llamados Fernando Sánchez y Pedro Fernández, los cuales, según un escritor contemporáneo, fueron habidos de Doña Berenguela Alonso.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluirán en San Miguel: exposición á las seis de la mañana. A las diez se cantará tercia y misa mayor con sermón que dirá don Francisco Pascual, Pbro. Por la tarde los actos de coro: al anochecer Trisagio cantado, *Te-Deum* y la reserva.

Otras funciones

En Santa Magdalena fiesta solemne en honra de la Beata Catalina Tomás. A las once habrá misa mayor con sermón que dirá don Antonio Mateu, prosbitero.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Misericordia, en Santa Magdalena.

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 25 de Julio de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
301	7	13	2	295

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Un proceso

Madrid 26 á las 12'15 t.

Se está celebrando la vista de la causa instruida contra señor Sánchez Holguin, sobre el asunto de la vaquería del Buen Retiro.

Las declaraciones favorecen al procesado, negando su intervención que se le imponía en el asunto de la subasta.

Espérase que se retire la acusación.

Mencheta

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Se avisa á los tenedores de los resguardos hasta el número 65 de facturas de carpetas provisionales de Obligaciones de Aduanas al Canje, que

pueden desde luego retirar los títulos definitivos.

Palma 22 de Julio de 1897.—El Secretario, Enrique Villarazo.

*

Se avisa á los tenedores de los resguardos hasta el núm. 160 de facturas de carpetas provisionales de Obligaciones de Aduanas al canje, que podrán recoger los títulos definitivos el 28 del actual.

Se previene asimismo á los que tengan en esta Sucursal en depósito ó dados en garantía esta clase de valores, que podrán retirar el cupón vencimiento de 15 de Agosto hasta el 31 del corriente, y que desde el 2 de Agosto próximo podrán peresentarse en estas oficinas los cupones de dicho vencimiento.

Palma 24 de Julio de 1897.—El Secretario Enrique Villarazo.

*

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de los Baleares

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 2 de Agosto próximo y siguientes necesarios de 5 á 9 de la noche y en la Salade Ventas de esta Asociación (Sól 19), se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Agosto de 1896.

Hasta el día 31 del corriente mes á las 9 de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 21 Julio de 1897.—El vocal de turno, Juan Bta. Socías.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Almuerzo.-Conferencia

Madrid 26 á las 10 n.

San Sebastián.—El señor Cánovas almorzó hoy en Palacio.

Después ha conferenciado extensamente con el abogado de la Legación española en Washington, habiendo recibido buenas impresiones.

Expedición francesa.-Asalto

Madrid 26 á las 10'10 n.

Llegan noticias de que una expedición francesa que se dirigía á Marruecos, fué asaltada por varias kábilas, viéndose obligada á sostener una grave lucha para defenderse de las agresiones de los moros.

Estos tuvieron dos muertos y los expedicionarios varios heridos.

Comentarios

Madrid 26 á las 10'30 n.

Ha sido muy comentado en los círculos militares, el hecho de ascender á 42, el número de generales que han regresado á la Península desde que el general Weyler está encargado del mando superior de la isla de Cuba.

Fallecimiento

Madrid 26 á las 10'45 n.

Varios telegramas particulares recibidos de Londres, afirman que á las once y cuarto del domingo falleció en aquella capital, el célebre metereólogo Mr. Noherl Soosn.

Un interview

Madrid 26 á las 11 n.

El señor Calderón, abogado de la Legación de España en Washington, en un interview celebrado con un periodista, ha dicho que el gingoismo va perdiendo de cada día el poder en las Cámaras.

El público confía que las reformas de Cuba serán un éxito y que influirán en el restablecimiento de las buenas relaciones entre España y los Estados Unidos.

Otros creen que es imposible crear un conflicto con los yankees.

Desde Nueva York

Madrid 26 á las 11'15 n.

Nueva York.—Aseguran de esta capital, que el gobierno japonés ha recibido una nota cortés pero enérgica del gobierno yankee, sobre la anexión del archipiélago Hawai.

Témese que ocurra un grave conflicto en las escuadras de ambas naciones que se encuentran en aguas del expresado archipiélago.

Multa.--Contra los consumos.-Rumores graves.

Madrid 26 á las 11'20 n.

El Alcalde de esta corte ha impuesto 10.000 duros de multa á las empresas de tranvías del Norte, por seguir cobrando el aumento de los billetes.

En Cartagena ha ocurrido un pequeño alboroto contra la Empresa de Consumos, por haber aumentado los felatos.

Ha circulado el rumor de que en Portugal han ocurrido graves sucesos, añadiendo que los amotinados cortaron el telégrafo.

Ha sido conceptuada falsa la noticia.

Agresión.-Inexactitud

Madrid 25 á las 11'35 n.

Al presentarse hoy el administrador de una casa de la calle de Fuencarral, á cobrar el alquiler de la misma, ha sido agredido por el inquilino, recibiendo dos puñaladas que le han dejado en mal estado.

El agresor ha sido detenido. Es inexacto que el Banco haya ampliado en 50 millones más las obligaciones del Tesoro.

La cantidad acordada es de setentitres millones de pesetas, habiendo suscritas hasta ahora 67 millones 638,000

Disgusto.-Rumor infundado

Madrid 27 á las 1'40 m.

Los ministeriales niegan que recibieran un telegrama, diciendo que se ha acentuado el disgusto entre los comerciantes de la Habana y el general Weyler.

Con este motivo ha circulado el infundado rumor, de que el general Weyler había presentado la dimisión.

Dicese que el Gobierno no la acepta.

Noticias de Cuba

Madrid 27 á las 2 m.

Telegrafian de la Habana que se ha presentado á las autoridades de Palos, el cabecilla Juan Calanga, con toda su partida, y algunos caballos.

Mencheta.

Matadero: Día 26.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 6.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 0.—Ovejas, 11.—Borregos, 0.—Corderos, 78.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

